
Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT und MEC

Protokollant Julian B.

Anwesend Viktor W., Ralf M., Richard W., Ruben M., Eike M., Julia B., Julian B., Alex T., Max K., Chris K., Daniel S. (ab 18:10 Uhr)

Gäste keine

Datum 08.06.2017 17:33–18:49 Uhr

Tagesordnung

| | |
|--------------------------------------------------------------------------------------|----------|
| 1 Termine | 1 |
| 2 Aufgaben | 1 |
| 3 Berichte | 2 |
| 3.1 Studienausschuss (jb) | 2 |
| 4 Konsens-Prinzip (jb) | 2 |
| 5 Wahlwerbung (ts, em) | 3 |
| 5.1 Wahlwerbung in Vorlesungen (jb) | 3 |
| 5.2 Wahlplakate (ts) | 3 |
| 5.3 Verteilung Wahl-NfE (ts) | 3 |
| 6 TUBooks (em) | 3 |
| 7 Umgang Wahlkatalogänderungen (jb) | 4 |
| 8 Abmeldungen von Fachschaftsveranstaltungen (z.B. Strategiewochenende) (rSm) | 4 |

1 Termine

- 04.07.2017 FSK¹, die von uns ausgerichtet wird.
- 06.07.2017 Gemeinsames Grillen der Fachschaften an der Hochschapannungshalle.

2 Aufgaben

- Max & Daniel: Organisatorische Ausarbeitung zum Strategiewochenende für 2018.
- Viktor: Lötkurs Finanzierung klären.
- Teo & Max: Email an Praktikum Regelungstechnik 2 WiMi² bezüglich der Privatsphäre beim versenden von Emails.
- Cognitive Science braucht noch einen Verantwortlichen.
- Julian B.: Fachschaften-Referat des AStA³ einladen um sich vorzustellen → müsste auch irgendwo im Wiki bei denen stehen oder bei der FSK.
- Eike: Vorstand aus iST⁴ informieren.
- Julian B. und Fabian: OWO⁵ für internationale Studierende.
- Thomas: Individuelle Prüfungspläne beim Studiensekretarias einholen.
- Julian B.: Professor Steinke anhauen wegen Einbringung von Modulen abseits des festen Kataloges.

¹Fachschaftenkonferenz

²Wissenschaftlicher Mitarbeiter

³Allgemeiner Studierendenausschuss

⁴Informationssystemtechnik

⁵Orientierungswoche

3 Berichte

3.1 Studiausschuss (jb)

Dienstag tagte der Studiausschuss des Fachbereichs Elektrotechnik und Informationstechnik. Im Studiausschuss treffen sich Professoren und WiMis des Fachbereichs Elektrotechnik, um gemeinsam mit den Studentischen Mitgliedern des Gremiums Studium und Lehre betreffende Inhalte zu besprechen. Dieses Gremium ist paritätisch besetzt, damit haben die Studierenden eine höhere Mitbestimmung als in vielen anderen Gremien. Der Studiausschuss tagt alle zwei Monate.

Es wurden dabei folgende Punkte besprochen:

Athene Preis:

Fachbereichspreis:

- Die Preisträger der vergangenen Jahre werden vorgestellt
- Es werden mehrere Vorschläge angebracht
- Die Vorschläge werden diskutiert, nach Abstimmung wird der Athene Preis Gewinner vom StAu⁶ bestimmt.
 - Am 8. November 2017 werden alle Athene Preisträger am Tag der Lehre bekanntgegeben.

Sonderpreise:

- Die Preise sind unterteilt in Preise für: Interdisziplinäre Lehre, Studienprojekte, Lehramtstudiengänge MINT, Gender sensible und Diversity gerechte Lehre.
- Diese Preise werden an der ganzen Uni nur einmal vergeben.
- Die Vorschläge werden beim Dezernat IID eingereicht. Besonders die Fachgebiete sind angehalten, Vorschläge einzubringen. Selbstvorschläge sind möglich und erwünscht.
- Der Punkt wird nicht genauer diskutiert

Umgang Wahlkatalogänderungen:

- In der Vergangenheit wurden Erweiterungen von Wahlkatalogen problemlos eingeführt, ohne große Diskussionen.
- Nach der Systemakkreditierung könnte das problematisch sein.
- Vorschlag: Erweiterungen werden über den StAu-Verteiler berichtet und im Umlaufverfahren beschlossen, sofern kein Gegenvorschlag seitens eines StAu-Mitglieds eingeht.
- Restriktive Änderungen oder Streichungen sollen weiterhin im StAu diskutiert und beschlossen werden.
- Dieses Thema wird im weiteren TOP besprochen.

4 Konsens-Prinzip (jb)

Nach Wikipedia:

“Um in einer Gruppe einen Konsens erreichen zu können, müssen alle Personen die Gelegenheit haben, ihren Widerspruch gegen die Entscheidung zu äußern. Das bedeutet noch nicht gleichzeitig eine erkennbar hohe Zufriedenheit der Beteiligten mit der Entscheidung: Zufriedenheit und Zustimmung sind nicht nur Zeichen fehlenden Widerstands, sondern völlig unterschiedlich geartete psychische Qualitäten.”

- Frage: wird die Möglichkeit einer Enthaltung als sinnvoll erachtet?
 - Das würde bedeuten, dass ein Mitglied dem Vorschlag nicht zustimmen kann, aber auch die Entscheidung nicht blockieren oder einschränken möchte.
 - Nichtmelden zählt als Enthaltung
- Moderation sollte neutral sein, im Zweifel Moderation an andere Person abgeben.
- 5-Finger-Prinzip: <https://seafire.fs-etit.de/f/6e0b3aff0c/>

⁶Studiausschuss

5 Wahlwerbung (ts, em)

5.1 Wahlwerbung in Vorlesungen (jb)

- Nächste Woche Donnerstag ist Feiertag. Daher fallen einige Vorlesungen direkt aus. Andere Vorlesungen fallen Freitags aus, da am "Brückentag" üblicherweise geringe Anwesenheit zu vernehmen ist.
- Möglichst Werbung auf Mittwoch und Montag beschränken.

5.2 Wahlplakate (ts)

- Welche Plakate werden wo, wie ausgehangen?
- Sollten wir ein Fachschaft etit Logo mit abdrucken?
 - Für die Plakate in Elektrotechnik-Gebäuden (Hexagon, S3—10, HBI) ist das in Ordnung, bei weiteren Plakaten eher ohne.
- Viktor fragt im AStA nach, ob die Plakate dort ausgehangen werden dürfen / im Alten Hauptgebäude verteilt werden können.
- Audimax wäre auch möglich, direkt am Eingang würden viele Personen dies sehen.
- Plakate sollten in A3 ausgedruckt werden, da diese sonst zu klein sind.
 - Eventuell könnte man vereinzelt auch A2 drucken (2 x A3 und dann zusammenkleben)

5.3 Verteilung Wahl-NfE (ts)

- Beim Vorlesungsbesuch können die NfE direkt an die Studis verteilt werden.
- In den Lernzentren im S3|10 sind diese bereits verteilt.
- Ralf schreibt eine News, damit die Online Version der NfE gefunden wird.

6 TUBooks (em)

- Ein Vertreter der Gruppe TUBooks war heute zu Besuch in der Fachschaft.
- Die Idee des Verkaufs ist, dass man als einzelner Studierender ein Buch über Anschaffungswunsch leihen kann, anschließend werden diese an die ULB⁷ vergeben.
- An die ULB können auch selbst Anschaffungswünsche herangetragen werden.
- Die Anschaffungen bei TUBooks sollen über QSL⁸-Mittel vergeben werden.
 - Dieses Verfahren ist für QSL-Mittel eigentlich nicht zulässig.
- Wir sehen die Vergabe der QSL-Mittel für diesen Zweck als sehr kritisch an. Daher werden wir dafür vermutlich keine QSL-Mittel vergeben.

⁷Universitäts- und Landesbibliothek

⁸Qualitätssicherung der Lehre

7 Umgang Wahlkatalogänderungen (jb)

Im letzten StAu wurde das Thema Wahlkatalogänderungen besprochen (siehe Berichte). Wir sollten nun darüber entscheiden, ob wir den Vorschlag genau nach Bericht annehmen, oder ob wir gerne Änderungen hätten. Dies wird im nächsten StAu mit den anderen Statusgruppen beschlossen.

- Es wird besprochen, ob wir Streichungen auch nur im Umlauf besprechen können, oder ob wir die Diskussion hier jedes mal notwendig sehen.
 - Sollte ein Umlaufbeschluss abgesprochen werden, dann sollten die Fristen für einen etwaigen Einspruch exakt festgelegt werden.
- Dieser Top wird in zwei Wochen wieder aufgenommen, Julian schreibt nochmal eine Mail rum.

8 Abmeldungen von Fachschaftsveranstaltungen (z.B. Strategiewochenende) (rSm)

- Auf dem Strategiewochenende wurde kritisiert, dass einige Personen, welche sich vorab angemeldet hatten, nicht aufgetaucht sind.
- Für die Organisation ist das sehr schwierig.
- Es wird explizit kritisiert, dass manche Personen nicht in den Arbeitskreisen waren/mitgewirkt haben und dann zum essen aufgetaucht sind.
- Wir halten alle dazu an, Anmeldungen für solche Veranstaltungen als verbindlich zu sehen und im Zweifel frühzeitig abzusagen.